

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ  
ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО ОТДЕЛЕНИЯ  
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК

# **УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ**

*Выпуск 3*

## ***ПРОБЛЕМЫ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ***

Хабаровск  
ИЭИ ДВО РАН  
2017

ECONOMIC RESEARCH INSTITUTE  
FAR EASTERN BRANCH  
RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES

# **SCIENCE NOTES**

*Issue 3*

## ***THE PROBLEMS OF REGIONAL ECONOMIC POLICY***

Khabarovsk  
ERI FEB RAS  
2017

УДК 332.12

**Ученые записки. Выпуск 3. Проблемы региональной экономической политики :** сб. ст. [Электронный ресурс] / под ред. д-ра экон. наук О.М. Прокапало ; Российская академия наук, Дальневосточное отделение, Институт экономических исследований. – Хабаровск : ИЭИ ДВО РАН, 2017. – 144 с. – Режим доступа:

ISBN 978-5-906118-19-6

Сборник посвящен проблемам региональной экономической политики. Особый акцент сделан на анализе используемых инструментов; динамике параметров социально-экономического развития; проблемах количественной и качественной оценки экономических, социальных, демографических тенденций регионального развития; международном опыте поддержки секторов экономики.

*Ключевые слова:* регион, региональная экономическая политика, экономическое развитие, модельные средства, локальные зоны, банковский сектор, территории опережающего развития, аграрная политика, Дальний Восток.

Рекомендовано к изданию Ученым советом ИЭИ ДВО РАН

ISBN 978-5-906118-19-6

© Авторы, 2017

© Институт экономических исследований ДВО РАН, 2017

**Science Notes. Issue 3. The Problems of Regional Economic Policy** : collection of papers / Edited by O.M. Prokapalo. Russian Academy of Sciences, Far Eastern Branch, Economic Research Institute. – Khabarovsk: ERI FEB RAS, 2017. – 144 p.

ISBN 978-5-906118-19-6

The book is devoted to the issues of regional economic policy. The emphasis is put on the analysis of tools used; the dynamics of socio-economic development parameters; issues of quantity and quality estimation of economic, social, demographical trends in regional development; the international experience of supporting sectors of economy.

*Keywords:* region, regional economic policy, economic development, models, local zones, banking sector, territories of advanced development, agricultural policy, Far East

Recommended for publication by the Academic Council of the  
Economic Research Institute FEB RAS

## СОДЕРЖАНИЕ

<i>Белоусова А.В.</i> Модельные средства оценки региональных реакций на изменения внешней среды	7
<i>Билько А.М., Васильева О.Г.</i> Международная практика реализации аграрной политики: анализ современных тенденций	20
<i>Дьяченко В.Н., Бурлаев Е.А.</i> Структура миграционных потоков в муниципальных образованиях Приамурья	36
<i>Исаев А.Г.</i> Инструменты региональной экономической политики: территории опережающего развития	50
<i>Кривелевич М.Е., Лазарев В.А.</i> Инвестиционная деятельность в строительном секторе в контексте социально-экономического развития Приморского края	62
<i>Леонов С.Н.</i> Локальные зоны как инструмент реализации государственной региональной политики на Дальнем Востоке: проблемы и результаты внедрения	80
<i>Мотрич Е.Л.</i> Миграционная реальность на Дальнем Востоке России	103
<i>Прокапало О.М.</i> Ключевые параметры социально-экономического развития Дальнего Востока России в первой половине 2017 г.	116
<i>Трон Т.И.</i> Банковский сектор России: региональный аспект	124

## CONTENTS

<i>Belousova A.V.</i> Models for the estimation of regional reactions to the changes in external environment	7
<i>Bilko A.M., Vasilyeva O.G.</i> International practice of implementing agricultural policy: the analysis of modern trends	20
<i>Dyachenko V.N., Burlyayev E.A.</i> The structure of migration flows in the municipalities of Primurye	36
<i>Isaev A.G.</i> The tools of regional economic policy: territories of advanced development	50
<i>Krivelevich M.E., Lazarev V.A.</i> Investment activity in the construction sector in the context of socio-economic development of Primorsky Krai	62
<i>Leonov. S.N.</i> Local zones as a tool of implementing state regional policy in Far East: problems and results	80
<i>Motrich E.L.</i> Migration reality in the Russian Far East	103
<i>Prokapalo O.M.</i> Key parameters of socio-economic development of the Russian Far East in the first half of 2017	116
<i>Trop T.I.</i> Banking sector of Russia: regional aspect	124